
令和５年度 教育委員会（教科用図書における議事要旨） 

 

１ 日 時：令和５年７月１２日（水） １３：４５～ 

２ 会 場：白川町町民会館 ３階第１会議室 

３ 開 議：会議を開く旨を述べ開会。 

４ 書記の指名：会議規則により、書記を指名する。 

５ 諸般の報告：教育長が前回の教育委員会以降の動向等について、報告した。 

６ 議 事 

〇令和６年度使用許可用図書の採択について 

   小学校の教科書において、教科書ごとにすべての会社の教科書を提示し、可茂地区採 

択協議会原案の教科書について説明した。  

  

〇議案の審議 

 汲 田 委 員   多くのＱＲコードが付いているが、これは国語科用教科書のみにあるのか。 

 教 育 主 幹   どの教科書にもあり、一人一台持っているタブレットを使用して読み取ることが

可能となっている。 

 藤 井 委 員  取り扱っている題材が昔と同じものもあり、保護者も子どもと一緒に興味を持て

るのではないかと思う。 

高 木 委 員  国語と書写で出版社が違っても指導上の問題はないか。 

 教 育 主 幹  出版社によって題材の違いは多少あるが、身に着けさせる力については問題な

い。 

 藤 井 委 員  低学年は硬筆で中学年からは毛筆となるが、持ち方等も発達段階に応じて分かり

やすく載っており良いと思う。 

汲 田 委 員  社会科用教科書において、カラー刷りで写真が多く、見やすい教科書になってい

ると思う。 

 藤 井 委 員  情報量がすごく多いと感じる。特に６年の教科書はどれも詳しい。 

高 木 委 員  算数科用教科書において、全国的には大日本図書を使っている地区は少ないと感

じるが、比較してみると絵については、色々な国籍の児童、右利き及び左利きの児

童にも対応しているものが載っており、印象が良い。 

 藤 井 委 員  表紙のタイトルは様々だが、「たのしい」と入っていると、子どもたちも算数に

対するイメージが変わってくるのではないかと思う。 

鈴 村 委 員  理科用教科書において、啓林館の教科書は他の教科書に比べサイズが小さいた

め、軽量で良いと思う。Ａ４判は広げるとかなり大きく扱いが難しい。 

 藤 井 委 員  生活科用教科書において、絵が多く興味を惹き、学習の動機づけになるような中

身がとても良い。 

 汲 田 委 員  東京書籍は児童の思考の流れに沿った内容になっていると感じる。 

 藤 井 委 員  音楽科用教科書において、中身を見たときにイラストの印象が強いと感じるた

め、もっとシンプルなものが良いと思う。教芸の方が落ちついた印象を受ける。 



 鈴 村 委 員  図画工作科用教科書において、日本文教出版の教科書は細かく道具の使い方等が

記載されており、子どもにも分かりやすいと思う。 

 藤 井 委 員  家庭科用教科書において、東京書籍は色合いが落ち着いており、中身も絵が多く

分かりやすいと思う。 

 高 木 委 員  保健体育科用教科書において、東京書籍は他の出版社より教科書が薄く良いと思

う。どの教科書も情報量がかなり多いため、中身を見たときに学習意欲をいかに高

めるかが大切だと思う。 

 藤 井 委 員  どの教科書も大人でも勉強になるような内容であると思う。色合いが派手なた

め、大事な部分だけ色が付けてあるとより良いと思う。 

 高 木 委 員  英語科用教科書においては、小中学校共に東京書籍になっていて良いと思う。英

語はコミュニケーション活動を伴うので、同じ出版社で同じ系統になっている方が

いいと思う。 

 汲 田 委 員  特別の教科「道徳」の教科書においては、日本文教出版は内容項目のバランスが

良いと感じるが、他の出版社は部分的に重点化していると思う。学校が指導の重点

を決めて扱えば良いと思う。 

教  育  長  他に質疑を許したがなかったので、異議がないか諮った。 

  教   （全員異議なく、可茂地区採択協議会で選定された教科書を採択することに決定

し、議決書を採択協議会に送付することを確認した。） 

 

７ 閉 会：その他の事項を終了し、会議を終了した。 


